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【中心动态】 
 

北京大学万柳学区迎新日记——一位 2019 级新生的早晨 

9 月 3 日的清晨，阳光温柔，凉爽清朗的空气却预示着秋更深了。今天有些

特别，万柳学区迎来了 2019 级新同学们的入住。 

李初一是北京大学新媒体研究院的专业硕士新生，她也是今年新加入万柳大

家庭的 1600 多位同学中的一个。她对此格外的兴奋，起了个大早去新媒体研究

院报到，正式成为了新生。接着又紧赶慢赶前往万柳公寓办理入住。 

自从 6 月 25 日收到录取通知，专业硕士宿舍并不能完全保证，兴奋喜悦和

忐忑不安便交织在一起。这几个月一直都在浏览租房信息和看房子，不是离学校

距离太远，就是租金价格太高，开学的日子一步步逼近了，租房的事一直没有敲

定下来。 

一筹莫展的时候，她收到了一个好消息。8 月 22 日，辅导员突然在班群里

说，万柳公寓尚有部分床位可以提供给住宿困难的专业硕士同学，大家可以进行

申请。她第一时间提交信息，并在 5 天之后得知自己申请到了北京大学万柳公寓

的宿舍，无比兴奋之余，心里的一块大石头也落了地。 

自从宿舍事情定下之后，班里的同学们都开始兴奋寻觅未来的室友并且添加

了各种各样的万柳生活微信群，关注“万柳大家庭”的公众号，了解万柳学区各

种生活信息和服务设施。李初一说她早早就知道万柳公寓管理很不错，购电维修
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都可以在公众号搞定，工作人员会在微信群里很热情的为大家解答各种问题。 

对于很多像李初一一样即将加入万柳大家庭的同学而言，情感上融入这个大

家庭，其实是在进入这个大家庭之前的。各种各样的关于万柳的信息资讯和服务，

帮助他们勾画对于这个大家庭的想象。 

9 月 3 日的万柳学区比以往醒来的更早，早上七点多工作人员已经就位为今

天的迎新活动做好充分的准备。 

赶早的李初一，是最早一波办理入住手续的新同学之一。一进南门，万柳师

生联合党支部和万柳学生联合会的迎新海报便标明了入住办理流程和需要准备

的证件要素，师生志愿者引导新生前往前厅报到。 

前厅里，各类材料码垛整齐，桌子上手续办理步骤清晰标出，工作人员身着

一色服装，顺着工作人员的指引，一步一步有条不紊。时间很早，前厅只有零星

几个同学，6 分钟不到，一切手续都办理妥当，李初一拿着宿舍钥匙和录入住宿

信息的校园卡，拖着行李，在工作人员指引下，来到了位于二区的新宿舍。套间

空空的，其他的室友还没来，新宿舍干净整洁，万柳学区为新生准备的免费赠电

额度已经充入各户。 

对于像李初一一样新加入万柳大家庭的同学来说，这一天注定是忙碌的，也

是充满期待的。在这里一切都是新的，新的环境，新的面孔。谈到对于万柳学区

的印象，李初一说“大家都管这叫‘大家庭’，我觉得这里的感觉的确和宿舍不

一样”。 

党团携手，共建美好家园 

为了美化园区、更好的迎接 70 周年国庆，万柳公寓党支部和团支部于 2019

年 9 月 18 日下午联合开展活动，组织正式党员、预备党员、流动党员、积极分
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子、入党申请人和团员同志们，一起开展万柳园区垃圾捡拾、杂草拔除和园区卫

生清理的活动。 

下午三点大家准时到达前厅集合，首先参加人员签到，领取清理用的物品。

接下来由办公室陈老师将大家分组。分好组后， 每个小组开始自己分工。有的

负责手拎垃圾袋，有的负责拿笤帚，分布在园区各个角落。烈日当空，大家的热

情丝毫未减。大家不仅将自行车棚及楼前散乱停放的自行车进行了整理，还对楼

周边区域、卫生死角进行了清理。经过大家的努力，园区变得干净、整洁、有序。

通过此次活动，让我们充分的体会到团队协作的重要性，团结的力量、恰当的安

排是我们团队完成各种任务的法宝。 

保护环境人人有责,让我们一起争做保护环境的小卫士！一起守护我们的家

园,让我们的家园越来越美丽。 

特房中心开展办公楼服务工作检查 

今年 8 月 1 日起，学校党办校办临时搬迁至燕园大厦，办公环境、保洁面

积以及会议服务等需求都发生了较大变化。为了解搬迁后办公楼服务组人员的工

作情况，切实提升服务水平， 9 月 19 日上午，特殊用房管理中心副主任王太芹

带领综合管理部、保洁部、采购部主要负责人对中心办公楼服务组工作情况进行

检查和走访。 

检查组首先对办公楼洗手间、楼道、茶水间、会议室等公共区域进行了逐一

检查。对部分会议室绿植配置不恰当、选配不合适、品相不佳的要求采购部员工

购置更换，对部分设备间工具架位置不合理、配电箱不规范的要求工程部安排调

整，对茶水间和服务组办公室物品摆放不整齐等情况要求员工进行整改。 
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检查结束后，王太芹与办公楼服务组全体员工座谈，了解他们的思想状况、

劳动强度及生活情况。从万柳前厅部调整到办公楼服务组的两名员工介绍了自己

在新岗位的工作情况。通过座谈，办公楼服务组的全体员工更进一步增强了对办

公楼服务岗位重要性的认识，大家纷纷表示，一定更加珍惜在办公楼的工作学习

机会，团结协作，精益求精，努力为办公楼提供一流的后勤服务。 

万柳学生联合会、万柳教师自管会&师生联合党支部 

召开新学期座谈会 

新学期伊始，特殊用房管理中心工作人员分别与万柳师生联合党支部、万柳

学生联合会、万柳教师自管会的师生代表召开了新学期座谈会。 

部分教师代表特意抽调休息时间积极参与座谈会。来自数学学院的教师自

我管理委员会第二届主任余君老师首先对万柳自管会&联合党支部 2019 上半年

所做工作进行总结。 

会议针对部分老师即将搬至肖家河，进行了“庆中秋*贺乔迁”系列主题活

动讨论；确定加强与园区学生组织的联系和指导，将面向学生的“生活课堂”之

茶文化学习、口腔义诊等活动纳入本学期教师服务活动范畴；并对书法绘画课存

在的问题及后期加强课程吸引力等方面讨论解决办法。 

针对新学期伊始班车使用紧张和快递整合方面的问题，与会人员进行了热

烈讨论。特房中心副主任王太芹老师向大家介绍了这些问题存在的背景、特房中

心的调研结果、已经采取的措施等情况。班车问题的产生，主要是由于今年入住

万柳同学增多，班车压力变大，加之公交公司国庆用车调度变化，原计划增加及

调整班车时间目前暂且无法满足，特房中心预备国庆之后再与其进行交涉沟通。

大家还就万柳公寓快递最后一公里现象进行了讨论。 
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会上，特房中心朱德丰对园区消防安保情况进行介绍，对国庆期间各项安全

措施准备工作进行简述，对新学期重点查处事项进行说明。 

学生座谈会在周末召开。来自社会学系的硕士研究生张鑫同学代表联合会

对 2018-2019 年度学生联合会所做工作进行总结。从成员构成、活动举办、遇

到的瓶颈与困惑三方面进行阐述。 

随后，与会人员就万柳本学期准备开展的活动进行讨论。对整合毕业季捐

书类别，继续推进“漂流书架”上架及宣传工作；开展健身体验课；做精做细电

影沙龙活动；“生活课堂”推出更贴近同学学习、生活、就业的主题活动等内容

进行深入探讨。 

针对成员课业增多，实习任务繁重等因素，对活动组织形式进行重新规划，

同时邀请同学们参与学术调研课题，自主创立品牌活动。会议最后还讨论了联合

会团建工作、新成员面试工作等。 

座谈会的召开，为万柳学生联合会和教师自管会明确了今后一段时期的主要

工作，是学区 “师生共建、自治共享”理念的集中体现，为本学期创建万柳高

品质园区打下了基础。 

特房中心与口腔医学院联合开展学生宿舍安全检查 

9 月 10 日晚，口腔医学院教育处王燕、刘莎、张溪婷三位老师来到万柳，

与万柳学区工作人员一同对住在万柳的该院学生宿舍进行安全检查和节日慰问。 

在万柳公寓工作人员的陪下，三位老师对每间学生宿舍进行了慰问，王燕老

师详细询问同学们假期安排并叮嘱注意宿舍内的用电等安全事项。 

口腔医学院的同学自入住以来，院系始终和万柳保持紧密的联系，积极配

合支持各项工作，口腔医学院也对万柳的工作表示认可与感谢。 
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万柳公寓今后将加强与各院系的沟通，着力推进宿舍齐抓共管和育人功能建

设，为住在这里的师生提供更加完善、更加精细化的服务！ 

万柳学区开展秋季综合大检查 

为进一步改善万柳学区整体环境，及时发现和消除安全隐患，确保国庆重要

节点期间园区安全稳定，9 月 24 日，特殊用房管理中心对全园区进行了综合检

查。 

在检查开始前，特房中心在六区一层会议室专门召开了综合检查动员会，进

一步明确和强调了本次检查的目的、检查内容和检查流程。中心姜晓刚主任和王

太芹副主任分别就近期安全形势和要求、园区突发事件处置情况以及今年住宿学

生情况等作了简要介绍，并提出检查要打破惯性思维，不留一处死角等要求。 

动员会后，检查人员分成施设备运行、环境卫生、员工岗位纪律三个小组对

全园区进行了全方位、多角度、无死角的检查。本次检查共发现问题、存在隐患

数十个，针对所发现的问题均当场记录，每个问题将落实到对应部门进行整改，

并有专人对整改情况进行跟踪。 

特房中心坚持树牢安全发展理念、防范化解重大安全风险，通过开展秋季综

合大检查，主动发现问题，及时解决问题，消除安全隐患，进一步改善了万柳学

区的居住环境和生活体验，同时也为庆祝新中国成立 70 周年创造了良好的安全

环境。 

特房中心召开国庆假期安保工作部署动员会 

为进一步做好国庆节期间万柳园区安全稳定工作，营造和谐、稳定的节日

氛围，确保园区全体师生的人身和财产安全，特房中心于 9 月 27 日上午 11:00

在 6 区一层会议室召开了国庆假期安保工作部署动员会。 
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会议由安保部朱德丰主任主持，特房中心姜晓刚主任、王太芹副主任以及

安保部全体人员参加了部署动员会。 

会上，安保部朱德丰主任将近期安保部的人员安排、夜间巡查等工作情况向

大家做了总结汇报。王太芹副主任从园区中控室监视、出入门管理、安全巡逻、

外卖及快递管理、可疑人员及物品甄别、与服务对象进行沟通等多个方面逐一向

大家进行了详细的讲解和部署。姜晓刚主任对大家一直以来在安全工作上的辛苦

付出表示感谢，并要求大家提高国庆前后安全意识和政治敏感度，坚持不懈做好

园区安全管理工作，切实把安全工作放在心上、扛在肩上、落实在行动上。 

最后，大家就近期安全管理和检查工作中遇到的问题以及园区即将实施的夜

间封闭管理、清理门厅快递和外卖等情况积极建言献策。大家纷纷表示，一定落

实部署动员要求，坚守工作岗位，认真履行职责，确保国庆期间园区安全无事故，

以安全祥和的园区环境向祖国献礼！ 


